



2024



Recommandations

L'Association des banquiers canadiens (ABC) est heureuse de cette occasion de participer aux consultations prébudgétaires organisées par le ministère des Finances (le ministère). Notre mémoire identifie des opportunités et des recommandations à l'attention du ministère en lien avec l'élaboration de son prochain budget.

Les recommandations clés de l'ABC, dont un résumé est ici présenté, appellent le gouvernement du Québec à réaliser les actions suivantes :

- x Supprimer la taxe compensatoire à payer par une société qui est une institution financière au Québec (taxe compensatoire sur les institutions financières) afin de stimuler la création d'emplois au Québec.
- x Encourager le gouvernement fédéral à effectuer une révision complète du système d'imposition fédéral afin qu'il tienne compte des besoins et des objectifs des Québécois, augmente la productivité et attire les capitaux étrangers. Une mesure en ce sens serait l'abolition des taxes spécifiques au secteur bancaire, comme l'impôt sur les institutions financières et le dividende pour la relance du Canada.
- x Appuyer la création d'une table de concertation sur l'habitation qui regrouperait divers intervenants en vue de coordonner les politiques de logement avec tous les paliers de gouvernement. Ce forum aurait pour

Introduction

L'ABC est heureuse de participer aux consultations prébudgétaires du Québec et de contribuer ainsi à son budget 2024-2025.

L'ABC est la voix de plus de 60 banques canadiennes et étrangères qui contribuent à l'essor et à la prospérité économiques du pays, et de leurs employés. L'Association préconise l'adoption de politiques publiques favorisant le maintien d'un système bancaire solide et dynamique, capable d'aider la population à l'échelle du pays à atteindre ses objectifs financiers. Également, nous soutenons la littératie financière pour aider les Québécoises et les Québécois à prendre des décisions financières éclairées, et collaborer avec les régulateurs et les organismes d'application de la loi afin de contribuer à la protection des clients contre les crimes financiers et de sensibiliser à la fraude.

Un système bancaire sain et solide est la pierre angulaire permettant aux ménages de gérer leurs finances, aux

La main-d'œuvre

pour la relance du Canada (DRC),

Soutien à l'abordabilité de l'habitation

avec les banques collaborant entre elles, avec le gouvernement et avec les forces de l'ordre à la protection des infrastructures essentielles du pays. Il importe également que les particuliers et les entreprises au Québec adoptent de simples pratiques de sécurité et restent au fait des fraudes et des arnaques les plus courantes. La collaboration du gouvernement québécois avec l'ABC et des organisations comme le Centre canadien de cybersécurité en vue de distribuer du matériel de

document 100-243-01277 d

plus de 2 500 FSP actuellement actifs au Canada¹⁶, et la probabilité que le recours à ces entités augmente parallèlement à la confiance des consommateurs une fois les FSP sous la supervision de la Banque du Canada, l'absence de réglementation encadrant leurs pratiques commerciales sera une importante faille dans la protection des consommateurs.

Le G20 et l'OCDE ont reconnu que la protection des consommateurs de produits financiers nécessite un ensemble de principes mieux ciblés qu'une simple mesure de protection des consommateurs¹⁷. Ces principes .

